



Etats généraux du club de demain : présentation

Pourquoi des Etats généraux ?

- Engager **une réflexion collective** sur les transformations qui touchent les clubs et définir une vision ambitieuse pour le développement de la gymnastique en France.
- **Etre à l'écoute des clubs et mieux les mettre en valeur** : comprendre leurs difficultés, apprendre de leurs expériences et encourager leurs initiatives.
- **Solliciter des regards extérieurs** pour mieux appréhender les mutations en cours et envisager de nouvelles solutions.

Le contexte : risques et opportunités

- L'évolution des attentes des pratiquants sportifs et de leurs familles.
- La concurrence accrue des autres offres de gymnastique.
- L'incertitude des financements publics.
- La difficulté à pérenniser un encadrement bénévole et salarié de qualité.
- L'accès aux équipements sportifs.
- Les effets de la révolution numérique sur l'offre associative.
- L'organisation des JO 2024 en France.

Etats généraux : quels objectifs ?

- Etablir un diagnostic partagé entre les clubs, les comités départementaux, les comités régionaux et la fédération.
- Définir les contours du club de gym de demain : sa gouvernance et sa structuration interne, son offre d'activités, ses partenaires, son modèle économique...
- Définir le rôle et le positionnement de chacun des acteurs fédéraux par rapport au club de demain : la FFGym, les comités régionaux et les comités départementaux.
- Elaborer une stratégie de mise en œuvre.

Etats généraux : la méthode proposée

- **Un questionnaire écrit et une plateforme Internet** : une consultation de tous les clubs sur la situation actuelle, leurs difficultés et attentes, et leur vision du développement de la gymnastique.
- **Des Etats généraux territoriaux** : un débat organisé dans chaque région avec les clubs, les comités régionaux et départementaux ainsi que des intervenants extérieurs (comme les partenaires publics de la FFGym et des clubs).
- **Des Etats généraux fédéraux** : une synthèse des Etats généraux territoriaux, la formulation de conclusions nationales et l'élaboration d'un plan d'action pour le club de gym de demain (en cohérence avec les autres politiques de la FFGym).

Etats généraux : le calendrier

Questionnaire aux clubs et échanges par le biais d'une plateforme Internet

De janvier à mai 2019



Etats généraux territoriaux du club de demain

De juin à novembre 2019



Etats généraux fédéraux du club de demain : synthèse et plan d'action

Février 2020



Mise en œuvre des conclusions des Etats généraux

A partir de février 2020

Etats généraux : quelle préparation ?

- Elaboration du questionnaire écrit et de la plateforme Internet (automne 2018) : consultation des comités régionaux et des comités départementaux.
- Définition du format des Etats généraux territoriaux : une demi-journée (4h) d'interventions et débats thématiques dans chaque région, organisée le jour de l'AG du comité régional et en coopération avec celui-ci.
- Définition du format des Etats généraux fédéraux : une journée de synthèse et de propositions à Paris avec l'intervention d'acteurs locaux, régionaux et nationaux.



2018

FÉDÉRATION
FRANÇAISE
Gym

ENSEMBLE,
CRÉONS LE MOUVEMENT